
Als Tischvorlage wurden die statistischen Daten zu den sonderpädagogischen Fördermaßnahmen und die 
schulspezifischen Rückschulungsdaten der letzten 7 Jahre verteilt ( Anlage ???   ). 
 
Abg. Frohnhöfer erläuterte den Wusch nach statistischen Daten, wie in der Anfrage dargestellt. Sie zeigte 
sich erfreut über die doch deutliche Zahl an Rückschulungen an die Regelschulen. 
 
Abg. Herchenbach-Herweg dankte der Verwaltung für das zur Verfügung gestellte Datenmaterial. 
 
Ltd. KVD Keusen wies darauf hin, dass insgesamt im sonderpädagogischen Förderbereich die Schüler-
zahlen steigen. Den vorgelegten Statistiken der einzelnen Schulen sei jedoch neben dem erfreulichen 
Trend zur Rückschulung auch zu entnehmen, dass eine Rückschulung auch an den Förderschulen Spra-
che überwiegend auf Hauptschulniveau erfolge. ( Die Vorsitzende nimmt wieder an der Sitzung teil und 
übernimmt den Vorsitz ). Der Statistik der Richard-Schirrmann-Schule sei darüber hinaus zu entnehmen, 
dass seit Einrichtung der OGS-Gruppen ein merkbarer Rückgang der Schülerzahlen beim Übergang an 
die Sek. I-Stufe  der Förderschule St. Ansgar festzustellen sei. Dies zeige, dass der eingeschlagene Weg 
gut und richtig sei und ermutige zu dem Gedanken, eventuell noch weitere Gruppen einzurichten.  
 
Abg. Frohnhöfer dankte der Verwaltung für die vorgelegten Daten und die hierzu erfolgten Ausführungen.  


